

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

mardi 22 novembre 2016

COMMUNIQUÉ

Lors de la séance du gouvernement du 22 novembre, le président Philippe Germain a fait un point de situation sur les intempéries qui secouent actuellement la Nouvelle-Calédonie.

Un évènement de sécurité civile lié aux fortes précipitations est en cours sur la commune de Houaïlou qui est par ailleurs isolée et donc inaccessible par la route (côte Est et cote Ouest).

Tribu de OUKAYA : Ce matin, la DSCGR a été informée par le centre de secours de Houaïlou qu'en raison des fortes pluies, un éboulement est survenu, provoquant l'effondrement de deux habitations. Cinq personnes sont blessées et trois sont portées disparues.

Tribu de GOUAREU : La DSCGR a été informée par ailleurs, qu'un autre éboulement s'est produit, toujours en raison des fortes pluies. Trois habitations se seraient effondrées, une personne est blessée et cinq personnes dont une fillette de 4 ans sont portées disparues.

En raison des coupures du réseau routier à Bourail, Kouaoua et Houaïlou, il est impossible, à cette heure, pour les secours, d'accéder à Houaïlou par la route. En outre, le réseau téléphonique fixe et d'électricité est coupé. Une dizaine de personnes ont trouvé refuge dans la mairie.

A la demande de la commune, le président du gouvernement a pris la direction des opérations de secours et a décidé de mobiliser tous les moyens d'intervention disponibles :

- L'hélicoptère de sécurité civile, avec à son bord deux agents de l'unité d'intervention, est actuellement en transit vers la zone afin de procéder à une opération de reconnaissance et d'évaluation.
- Un deuxième hélicoptère, avec quatre sauveteurs de la sécurité civile à son bord, a décollé de Nouméa pour Houaïlou. Leur capacité à se rendre sur site rapidement est très incertaine cependant en raison des conditions météorologiques défavorables.
- Une équipe d'intervention est également en transit par voie terrestre pour se rendre sur les lieux dès que l'accessibilité aura été rétablie.

Le centre opérationnel du gouvernement est activé en niveau 2 (interservices). Des agents de la DASS, de la DITTT et du Centre opérationnel de la Gendarmerie, de Météo-France et de l'Etat-major de la zone de défense du haut-commissariat sont présents pour coordonner l'organisation des secours.

Les perspectives d'amélioration des conditions météo sont défavorables dans les prochaines heures. Les communes de la côte Est (Houaïlou, Canala, Thio et Kouaoua) sont désormais placées en vigilance rouge. Face à cette situation, la DSCGR recommande à la population de limiter ses déplacements et d'observer la plus grande prudence. Une amélioration des conditions climatiques pourrait être attendue pour la nuit prochaine.

Le gouvernement, qui suit avec une extrême attention cette situation très préoccupante, souhaite assurer toutes les familles touchées de sa totale solidarité et de son entier soutien.
En liaison avec la province Nord, il prendra toutes les décisions nécessaires afin de venir en aide à la commune et aux familles sinistrées.